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整治长租公寓乱象，要将规矩挺在前头
最 近 ，各 地 长 租

公寓频现“爆雷”，租

客和业主都成为受害

者 群 体 ，租 赁 市 场 的

监管亟待加强。11 月

17 日 ，深 圳 市 住 建 局

发 布《关 于 切 实 规 范

住房租赁企业经营行为的紧急通知》，明

确住房租赁企业不得通过“高进低出”

“长收短付”等方式，哄抬租赁价格、加

大企业资金断裂风险、侵害房屋权利人

和承租人的合法权益。（11月18日《证券

时报》）

长租公寓出事早已不是偶然事件

了，一直以来，各种问题层出不穷。按照

长租公寓的经营模式，租客租金分半年

付或年付两种，长租公寓向房东则是按

月或季度支付。除服务费、管理费外，长

租公寓依赖付款时间差，可以得到一笔

沉淀资金，其利用这笔沉淀资金通过市

场金融运作产生收益，其中，“租金贷”

模式就是获取盈利的主要渠道。

违背市场规律、不讲风险控制的商

业创新，没有任何前途。这样的经营模

式因缺乏监管，抗风险能力弱，一旦出现

资金链断裂，受损失最大的就是租客和

房东。正因为长租公寓有着统一经营模

式，更要有要求、有标准、有底线。装修

要靠谱安全，运营要规范合法，管理更应

细致到位，而这就必须依靠监管体系发

力，去补上目前十分严重的行业漏洞。

这就需要负有监管职能部门掌握

长租公寓的经营和盈利模式，从租赁规

范、资金监管、资金运作、贷款模式、银

行贷款审批等多个层面出发，制定出完

善且具有强制性要求的地方政策、法规，

并明确违规后的处罚方式及需要承担的

法律责任，促使长租公寓在法治的框架

下得到健康有序的发展。

当下，相关部门应该出台相应的检

测标准，建立严格的处罚制度，细化整个

行业的监管职责，如此次深圳市出台的

规范中，明确租房企业有不良行为记录，

纳入行业诚信系统、公共信用信息系统

等信用评价系统，实施联合惩戒。治标

之余，更要治本，让违法无良的机构退出

市场，让租赁平台不可再任性而为，让租

住户权益得到更严密的保障。

■ 吴学安

非常道
杨元庆谈5G被炒得过热：
是前导性技术值得大力建设和推广

联想集团董事长兼 CEO 杨元庆表示，

“有人认为 5G 被炒得过热，技术还不成熟，

用电量太大，运营成本过高等。但是我认为

即便它的起步阶段投入是比较高的，应用目

前也比较迟缓，但是它也是值得大力建设和

推广的。”在杨元庆看来，5G 绝不仅仅是让

手机视频更加流畅、文件传输更快，而是实

现智能化应用的抓手。可以带动物联网、云

服务、边缘计算、云网融合等技术的发展。

@电商报

刻画“标准答案”的歪风当刹时事乱炖

入户调查时，检查组问村民“每周能吃

几次肉”，回答“一周一次”不合格，必须回

答“想吃就吃”才算通过……不少基层单位

迎检时会碰到一些教条主义的考核方式和

检查细则，为此要费尽心思琢磨上级心目

中的“标准答案”。（11月18日人民网）

上级的检查考核是必要的监督手段，但

如果检查考核的形式过于机械，套用整齐划

一的“标准答案”，会导致基层干部的精力用

错了地方，也让考核检查严重变味走板，背离

初衷。刻画“标准答案”的歪风当刹。基层

农村的情况千差万别，各有不同，如果硬要

用一个“标准答案”去检查考核所有的基层

农村，不顾具体条件的生搬硬套，不合常

理、不接地气的检查考核会让基层无所适

从，只要对照上级部门的“标准答案”，检查

就能“拿高分”，这不仅滋生形式主义的不

良风气，影响政府公信力，还助长了基层单

位的歪风邪气，给基层工作带来许多负面

影响。追求“标准答案”的迎检教条主义害

人不浅。纪检监察机关要加大监督执纪工

作力度，将整治形式主义、官僚主义作为巡

视巡察的重要内容，对检查考核中的形式

主义等问题严肃查处、严格问责，追究相关

单位和人员的责任并予以曝光，倒逼各级

党员干部切实把精力集中到抓落实、干实

事、求实效上，坚决刹住形式主义的歪风。

让考核指挥棒更加科学严谨、实事求

是。上级部门在制定考核标准时，要多到

基层走一走，多渠道倾听基层声音，在充分

调研的基础上出台考核办法，把过程考核

和结果考核相结合，在检查考核中多一些

实事求是，少一点机械教条，加强常态化了

解，避免考核结果以偏概全、脱离实际，也

避免基层临时抱佛脚，做表面文章。党员

干部应把更多的精力投入到基层去，到一

线去，到群众最需要的地方去，在“真落实”

上下功夫，搞调研、办实事、解难题，用自己

的真抓实干获得百姓的点赞。

■ 潘铎印

校名里不能有“职业”二字？可以休矣

热点冷评

■ 钱夙伟

微声音

减少“静电”，推荐几个技巧

在干燥的冬季，静电成了人们如影随

形的“小伙伴”。为了减少“静电”，推荐几个

技巧：①室内常拖地、勤洒水或使用加湿器；

②梳头发前，将梳子浸入水中片刻可以消除

静电；③在触摸门把手、水龙头等时，可先摸

一下湿毛巾等，将体内的静电“放”出去；④

关上电视、离开电脑后，应该马上洗手、洗

脸，让皮肤表面的静电释放掉。@生命时报

教育部发展规划司日前发布的

公示消息显示，景德镇陶瓷大学科技

艺术学院拟转设为景德镇艺术职业

大学。不过，有学生对于此次更名提

出了异议，在其看来，“职业”二字多

用于高职院校的名称，科院学生宁可

不要“大学”二字，也不愿有“职业”二

字。（11月19日澎湃新闻）

所谓“异议”的理由，是目前国内

的“职业大学”都是高职院校，“职业”

二字多用于高职院校的名称，而景德

镇陶瓷大学的文化课录取分数线并

未高出科技艺术学院太多，加入“职

业”两字，对科院学生的高考成绩有

失公允。说到底，是加入“职业”二字

就给人“掉了价”的感觉。

然而，这显然是一种不仅陈旧更

落伍的观念。对此，有关方面回应

称，2019 年 1 月 24 日，国务院发布的

《关于印发国家职业教育改革实施方

案的通知》明确指出：“职业教育与普

通教育是两种不同教育类型，具有同

等重要地位。”实际上，加入“职业”二

字，也正可以彰显新时期学校的担当

和责任意识，“我们比历史上任何时

期都更需要一支拥有现代科技知识、

精湛技艺技能和较强创新能力的高

素质技能人才队伍。我们比历史上任

何时期都能更好地为技能人才提供成

长、成才、实现价值的发展空间。”

于就业市场，对“职业”二字的

“忌讳”，也已经不合时宜，现在社会

正处于转型之中，人们劳动价值的体

现多样性，随着直接劳动成本上升，

各种技术工人收入因此增加，是社会

发展的一般规律。也因此近年来职

校生炙手可热，形成对照的是，面对

过不完的“史上最难就业季”，大学生

“回炉”读技校已经不是新闻。

“技术人员就像金字塔，高技能

人才在塔尖。”培养更多的高技能人

才，让更多“大国工匠”脱颖而出，无

疑将为可持续发展奠定雄厚的人力

资源基础，提供强大的人才、技术的

支撑和保证，无论于增强软实力还是

硬实力，推进社会经济新的飞跃，都

具有深远的意义。也因此，对“职业”

二字的“异议”，可以休矣。
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